

Noël Malvache a créé le LAMIH et présidé l'université : celle-ci lui rend hommage

samedi 11.10.2008, 05:03 - La Voix du Nord



Pendant l'intervention de Patrick Millot. Au 1errang, Marie-France Malvache et la présidente de l'UVHC Marie-Pierre Mairesse.

| RECONNAISSANCE |

Treize mois après sa disparition, le nom de Noël Malvache, ancien président de l'université, a été donné hier à l'un des deux bâtiments du laboratoire qu'il a créé.

C'était son credo. L'automatique devait être humaine. Centrée sur l'être humain, un « h » que prononçait très fort le professeur Malvache, comme le rappelait hier un de ses anciens élèves, Patrick Millot, lui-même ancien directeur du LAMIH et aujourd'hui vice-président Recherche de l'UVHC. La démarche sortait des sentiers battus, Noël Malvache affronta alors le scepticisme du CNRS. À partir de 1978, il put garder à Valenciennes des étudiants qu'il emmenait lui-même suivre des cours à Lille. L'anecdote est vérifique : c'est en cassant des sanitaires trop grands que fut créé le premier laboratoire de recherche. De huit personnes à l'origine, le Laboratoire d'automatique, de mécanique et d'informatique industrielles et humaines (LAMIH) s'enorgueillit aujourd'hui de 250 chercheurs, trois cents demain. La présidente de l'UVHC, Marie-Pierre Mairesse, avait raison de dire que « Noël Malvache n'a jamais quitté ce lieu ». • B. D.